

# INCUBADORAS, HACKATHONES O ACELERADORAS



## Espacios para fomentar la innovación abierta

La **innovación abierta** consiste en la búsqueda de soluciones a retos, más allá de los límites tecnológicos, humanos y económicos de una empresa, combinando las competencias internas con el conocimiento de actores externos. Entre estos últimos, hay tres que pueden ser especialmente relevantes para las start-ups.

## Algunas definiciones clave

Estos tres espacios tienen por objetivo fomentar la innovación abierta a través de la colaboración. Sin embargo, cada uno de ellos se centra en una parte muy concreta del proceso. Así los definen [J.P. Hausberg y S. Korreck](#), [C. Bagnoli et al](#) y [L. Exter](#).



### Hackathon

Un hackathon es un taller en el que se reúnen expertos informáticos para buscar soluciones a un reto tecnológico. Inicialmente, se centraba en industrias basadas en software.



### Incubadora

Una incubadora es una organización que apoya el establecimiento y crecimiento de una start-up con recursos tangibles (espacios o equipos) e intangibles (conocimiento). Está financiada por un patrocinador, o a través de las rentas de la empresa incubada.



### Aceleradora

Una aceleradora es un programa colectivo de duración limitada dirigido a las start-ups, en el que se incluye el apoyo de mentores, así como eventos de presentación de la empresa. Su objetivo es fomentar el crecimiento cuando la start-up ya es una realidad.

## ¿En qué se diferencian?

### Hackathon

- Los suelen emplear las start-ups que se encuentran en la **fase de desarrollo** de la idea.
- Tienen una duración de unos **pocos días**.

### Incubadora

- Intervienen en las etapas iniciales de una start-up, cuando la idea comercializable está desarrollada, pero necesita apoyo para cerrar su **plan de negocio**.
- Tienen una **duración flexible**.

### Aceleradoras

- Están diseñadas para **start-ups existentes** que buscan aumentar su crecimiento.
- Tienen una duración de entre **tres y seis meses**.

## ¿Cuál es el escenario en España?

### Algunos datos

Social Innovation Monitor (SIM) y la Asociación Española de Startups publicó en 2020 el [primer informe](#) sobre incubadoras y aceleradoras en España. Aquí van algunos datos:



**215 incubadoras**

en España. Se ubican, principalmente, en **Madrid** (58), **Cataluña** (37) y **Valencia** (19).



**121 solicitudes**

reciben de media aceleradoras e incubadoras.



**Servicios + solicitados**

son **apoyo directivo**, acceso a **financiación** y **espacios físicos**.

## Hackathones: Casos de éxito



### Twitter

Twitter nació como una plataforma de podcasts: **Odeo**. Cuando Apple anunció que incluiría este tipo de contenido en iTunes, Odeo tuvo que buscar nuevos horizontes.

Evan Williams, fundador de Odeo, empezó a organizar hackathones internos con los que redireccionar Odeo. Gracias a uno de esos hackathones, Jack Dorsey -empleado de Odeo- tuvo la idea inicial de lo que más tarde se convertiría en Twitter.



### EasyTaxi

Tallis Gomes y Daniel Cohen desarrollaron en el Startup Weekend RIO 2011 una aplicación de reserva de taxis. La idea surgió por la ineficiencia de los servicios de taxi en Río de Janeiro.

Tras ganar el hackathon lanzaron, junto a Dennis Wang, la versión beta de la aplicación, que consiguió levantar 75 millones de dólares de financiación desde su nacimiento. En 2018, la plataforma se fusionó con Cabify para ofrecer servicios de forma conjunta.